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4月7日，中国羽毛球协会公示了国羽参加2025年苏迪
曼杯世界羽毛球混合团体锦标赛的队员名单，中国队派出
10男10女参赛，比赛将于4月27日在福建厦门开打。

苏迪曼杯参赛名单公布

国羽以老带新志在四连冠

中国羽毛球队此次公布的苏迪曼
杯参赛名单，是在严格遵循世界羽联
的报名规则以及国家体育总局关于参
加国际重大赛事的相关规定下，经过
科学的参赛选拔标准和严谨的选拔程
序确定的。名单中既有经验丰富、实
力强劲的老将，也有充满活力和潜力
的新秀。

在男单方面，石宇奇作为国羽的
领军人物，技术全面、心理素质过硬，
年初全英赛夺冠后，目前状态正佳。
李诗沣和翁泓阳则是近年来崭露头角
的新星，他们在国内外赛事中表现出
色，具备强大的冲击力和上升空间。
女单阵容同样强大，王祉怡、陈雨菲和
韩悦都是世界级选手，她们的技术风
格各异，能够根据不同的对手制定相
应的战术策略。

男双“梁王组合”梁伟铿/王昶凭
借出色的配合和强大的进攻能力，在
巴黎奥运会上获得亚军，目前世界排
名靠前，是国羽男双的中坚力量。陈
柏阳/刘毅等新秀组合也在不断成长，
为中国男双注入了新的活力。女双方
面，“凡尘组合”陈清晨/贾一凡作为巴

黎奥运会女双冠军，实力毋庸置疑，她
们的默契配合和顽强斗志是中国女双
的保障。谭宁/刘圣书、张殊贤等组合
也具备一定的竞争力，能够为中国队
在不同项目中争取积分。

混双项目上，蒋振邦/魏雅欣、冯
彦哲/黄东萍等组合都是世界顶尖水
平，他们攻防兼备，是中国队在团体赛
中的重要得分点。郭新娃作为新入选
的选手，也展现出了自己的实力和潜
力。

今年苏迪曼杯将于4月27日至5
月4日在厦门举行。该项赛事每两年
举办一届，中国队曾经13次夺冠，从
2019年开始连续三届夺冠，今年主场
作战的目标是实现四连冠。今年杯赛
共有16支队伍参加，上届冠军中国队
是夺冠大热，韩国队、日本队、丹麦队、
印尼队、马来西亚队等也具备一定冲
冠实力。在小组赛阶段，中国队与泰
国队、阿尔及利亚队以及中国香港队
同组，小组前两名进入八强。淘汰赛
抽签仪式于5月1日举行，经过1/4决
赛、半决赛与决赛，冠军将于5月4日
产生。

在中国队参赛大名单中，未
出现何济霆和任翔宇的名字。外
界普遍认为，这主要源于何济霆
近期被曝光的负面事件。本月
初，自称是何济霆女友的账号在
社交媒体发布多条内容，爆料何
济霆劈腿、辱骂队友甚至参与赌
博，引发广泛舆论。

该网友首先晒出了一段音
频，录音中显示一名女子质疑与
其对话的男子对感情不忠，在对
话中该男子承认自己与其他女子
见过面并有过亲密接触。随后，
该网友又晒出了多段其自称与何
济霆的聊天记录截图，并写道：

“这就是国家和教练辛辛苦苦培
养的球员，何济霆你对得起谁？”
这些聊天记录的时间跨度从
2021 年至 2024 年，在聊天记录
中，对方不时口出不文明语言，辱
骂了队友刘毅、周昊东、任翔宇、
贾一凡等人，甚至还辱骂了乒乓
球。更值得关注的是，多段聊天
记录中对方都提到自己去了赌场
或是参与了赌博。此后，该网友
发布的另外一段录音中疑似还谈
到了假赛的事。

尽管何济霆本人至今未对这
些指控做出公开回应，但中国羽
毛球队在综合考虑各种因素后，
决定将他排除在苏迪曼杯参赛名
单之外。此前，何济霆也退出了
4月 8日进行的羽毛球亚锦赛。
接连退赛，带来的连锁反应是搭
档任翔宇陷入无球可打的尴尬局
面，这对国羽男双的阵容深度造
成了影响。

国羽苏迪曼杯参赛名单公布的同
一天，中国羽协召开协会会员代表大
会暨全国羽毛球行业安全生产工作会
议，旨在进一步明确安全生产工作是
羽毛球行业治理的核心工作之一，大
力推进安全生产走深走实，为中国羽
毛球事业的健康发展和体育强国建设
作出应有的贡献。

中国羽毛球协会主席张军在会上
表示要加强运动队教育管理，坚决抵
制“饭圈”乱象。畸形“饭圈文化”严重
扰乱体育工作秩序、破坏体育行业声
誉、损害体育形象，要加强对运动员、
教练员尤其是知名运动员、教练员的
思想教育，进一步加大工作力度、落实
工作举措，遏制“饭圈”乱象对羽毛球

领域的侵袭，弘扬中华体育精神，坚决
抵制畸形饭圈文化，传播体育正能量，
树立并维护良好的体育形象。

与此同时，中国羽毛球协会副主
席夏煊泽对运动员遵守赛风赛纪和赛
场礼仪提出要求。严厉打击，全面杜
绝赌博、假球行为。赌球、假球行为是
寄生在体育行业的毒瘤，严重违背体

育道德，败坏行业风气，对体育行业的
健康发展危害极大。中国羽协强调各
部门、各单位、各级队伍一定要绷紧这
根弦，管好自己的人，尤其是管好青少
年运动员，远离网络赌博。要以查促
管，强化监督管理，严肃追责问责。

目前，国羽众将正在宁波参加亚
锦赛，为备战苏迪曼杯做最后的冲
刺。虽然何济霆的缺席给球队带来了
一定的影响，但相信在全体队员的共
同努力下，国羽一定能够在赛场上展
现出顽强的斗志和精湛的技艺，为实
现四连冠的目标全力以赴。

羽协召开专题会坚决抵制“饭圈”乱象

严厉打击赌博、假球行为
何济霆陷入场外风波

接连退出
多站赛事

距离排超联赛总决赛硝烟散去已
过去一个月，各支球队都在紧锣密鼓
地筹备新赛季的征程，上海女排的新
赛季引援工作也已然进入到最后冲刺
的关键阶段。根据多方信息，现效力
土耳其联赛瓦基弗银行队的加拿大接
应基拉·范赖克，有望加盟上海队。

1999年出生的范赖克，身高1.88
米，从年龄看正处于职业生涯巅峰
期。范赖克弹跳出色、力量大、发球
好、进攻效率高，她曾效力于意大利、
波兰和土耳其等欧洲高水平联赛，本
赛季范赖克在土超联赛中总得分达到

414分，位列全联盟第七。发球方面，
她在常规赛共送出55个ACE球高居
发球榜首位。在不久前结束的欧冠八
强赛场，瓦基弗银行队成功淘汰夺冠
热门费内巴切女排晋级四强，范赖克
贡献了上佳表现。

作为加拿大队主力接应，范赖克
在国家队有不少出色表现。2023年
世界女排联赛，范赖克在加拿大女排
的12场比赛中均有两位数的得分贡
献。在加拿大3比2战胜2020年东京
奥运会银牌得主巴西队的比赛中，范
赖克是砍下19分。2024年世界女排
联赛，范赖克独揽27分荣膺得分王，
助力加拿大女排3比1战胜中国女排。

根据知情人士透露，原本范赖克
并未有离队打算。在今年1月下旬，
她已和瓦基弗银行队续约。但随着老
东家下赛季引进了塞尔维亚顶级接应
博斯科维奇，范赖克在球队中的主力
位置岌岌可危，这可能也是导致她离
队的主要原因。从球员发展角度来
看，加盟上海女排对她而言，是一个极
具吸引力的选择，新的环境和挑战也

将为她带来新的发展机遇，如若成功
签约这也是她首次尝试加盟亚洲联
赛。

对于上海女排来说，引入范赖克
这样的强力接应，无疑是球队实力提
升的关键一步。上赛季结束后，球队
接应泰纳拉重返巴西联赛，小将王音
迪虽然潜力无限，但目前羽翼未丰，难
以独自挑起球队接应位置的大梁。因
此，引入一名能力出众的强力接应，对
于球队整体实力的提升有着至关重要
的作用，这也符合上海女排一直以来
在攻击力补强方面的引援思路。连续
几年获得联赛亚军的上海女排，亟需
一个冠军来提振士气。

除了强力接应，上海女排的引援
计划中还包括引入一名主攻手。目
前，球队已经锁定了合适的人选，双方
正处于合同商洽阶段。由于上赛季费
多罗夫采娃的不告而别，让上海女排
在签约外援时更加谨慎。据悉，这名
主攻手曾效力于欧洲顶级俱乐部，技
术全面，实力强劲，同样也是她所在国
家队的主力主攻，她的加盟将进一步

增强球队的攻击力。
范赖克等人的潜在加盟，标志着

上海女排引援逻辑的深层转变。早期
金软景、拉尔森的签约更多着眼于

“票房号召力”，如今则回归竞技本质，
球队选援标准明确：年龄为25-30岁
黄金期、近三年大赛数据亮眼、具备接
发球能力。这种“即战力”需求，对
于志在冲击联赛冠军的上海女排而言
性价比更高。

从近期上海女排在外援引入方面
的连续大动作中，不难看出球队下赛
季的雄心壮志。如若两位边攻手顺利
加盟，球队在左右两翼相互呼应，进攻
端配置在联赛中位列头部。当然，在
一切还未尘埃落定时，不妨先等等，静
候官宣。

上海女排有望签下土超强力接应

新赛季引援工作进入冲刺阶段

石宇奇
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